Declaración ante empresarios estadunidenses en NY

Fox: Pemex "se irá de México" si no hay reforma

- La Constitución no impide asociarnos con la IP en el exterior, dijo
- Ejemplificó que la paraestatal ya cuenta con sucursales en Texas
- Matizó que su postura sobre energéticos "no es irreductible"

JUAN MANUEL VENEGAS, ENVIADO

₹ 3

■ Colaborador de La Jornada, fue reconocida voz de la causa palestina

Falleció Edward W. Said

■ Su vasta obra rompió la visión que tenía Occidente sobre el mundo árabe

JIM CASON Y DAVID BROOKS

CORRESPONSALES

NUEVA YORK Y WASHINGTON, 25 DE SEPTIEMBRE. Edward W. Said, el mundialmente reconocido intelectual palestino, apasionado defensor de los derechos humanos, ensayista, crítico de música y colaborador de La Jornada, murió hoy en Nueva York a los 67 años de edad después de una larga lucha contra la leucemia.

Considerado uno de los intelectuales ontemporáneos más prominentes en el mundo, Said fue una de las voces más reconocidas sobre la causa palestina, así como figura de influencia mayor en el foro intelectual a través de sus ensayos y libros en torno a la cultura sociopolítica mundial, sus críticas musicales y sus artículos, que aparecían frecuentemente en The Guardian de Londres, el diario árabe Al-Hayat, la revista The Nation en Estados Unidos y La Jornada en México, entre decenas de otras publicaciones.



Edward W. Said fue captado en julio de 2000 al lanzar piedras a soldados israelíes desde un poblado en la frontera libanesa

■ "No me voy a morir, porque muchos me quieren muerto", decía el escritor

THE INDEPENDENT

La última vez que vi a Edward W. Said le pedí que siguiera viviendo. Sabía que padecía leucemia. A menudo señalaba que su médico judío lo sometía a un tratamiento "de vanguardia". Pese a todos los denuestos que le lanzaban sus enemigos, siempre reconoció la generosidad v honorabilidad de sus amigos judíos, de los cuales uno de los más admirables es Edward cenaba en un bufé en compañía de sus familiares en Beirut, frágil, pero furioso por la última rendición de Arafat en el conflicto israelí-palestino.

Respondió a mi petición como un soldado. "No me voy a morir", dijo, "porque mucha gente me quiere muerto.'

Lo conocí en los primeros años de la guerra civil en Líbano. Ya había oído hablar de este hombre; este luchador intelectual, lingüista, académico y musicólogo,

MEXICO, D.F. AÑO VEINTE NUMERO 6854 **HOY VIERNES 26**

DE SEPTIEMBRE DE 2003

DIRECTRICES



Luiz Inacio Lula da Silva y Vicente Fox en su encuentro en Los Pinos. El mandatario brasileño negó que haya rivalidad con México por un asiento en el Consejo de Seguridad de la ONU

RENATO DAVALOS Y JOSE A. ROMAN

Senadores del PRI rechazan discutir la privatización del sector eléctrico

- Fracasará la intentona de dividirnos, manifiesta Bartlett
- Advierte Murat: el partido puede desaparecer si prospera maximato de Carlos Salinas



Los caracoles zapatistas

Redes de resistencia y autonomía

Pablo González Casanova

₹ 34